
Protokoll zur 2. SK–Sitzung Informatik vom 26.11.2019, 08:30 – 10:15h

Leitung: Ute Bormann

Anwesende:

HLs: Udo Frese

WiMis: Sabine Kuske ( Cornelia Große als Vertretung)

Studierende: Erik Michelsen , Dennis Schürholz als Vertretung 

Protokoll: Kerstin Bonnet 

TOPs

1. Feststellung der Tagesordnung

2. Genehmigung  des Protokolls vom 29.10.2019

3. Berichte

4. Programm Tag der Lehre

5. Auswertung PABO-Anmeldezahlen 2019

6. Auswertung LV-Evaluation SoSe 2019 

7. Auswertung CHE-Umfrage Master Informatik

8. Auswertung Studienbefragung 2019

9. Verschiedenes

10. Terminplanung

1. Feststellung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird ohne Änderungen genehmigt.

2. Genehmigung des Protokolls vom 29.10.2019

Das Protokoll vom 29.10.2019 wird ohne Änderungen genehmigt. Einige Punkte haben sich jedoch 

inzwischen grundlegend geändert.

3. Berichte

Ute berichtet, dass sie an einem Workshop zur Verstetigung der Studienzentren teilgenommen hat.

Jeder Fachbereich soll eine bestimmte Anzahl von Stellen für das Studienzentrum bekommen. Für 

den FB3 sieht es derzeit insgesamt sehr positiv aus.

Vorschläge zu Preisträgern für den Ars-Legendi-Preis für exzellente Hochschullehre sollen bis zum 

13.03.2020 eingereicht werden. 

Die Perspektivgespräche mit der Uni-Leitung haben stattgefunden. Seitens des Rektorats wird ein 

neuer Studiengang mit dem Namen Data Science ins Gespräch gebracht. Ferner wurde ange-

sprochen, welche Daten unter der Berücksichtigung des Datenschutzes für ein Frühwarnsystem, das 

vor Ablauf des 5. Semesters nach Prüfungsanmeldung greifen soll, verfügbar gemacht werden 

können.



Außerdem gab es erneut den Wunsch/die Idee, die Schüleraktivitäten des FB3 zu bündeln. Die Uni-

Leitung sicherte weitere Gespräche dazu zu.

Das QM-Gespräch mit dem Rektorat wird am 12. Mai 2020 stattfinden. Unter anderem soll über

die Höhe von Mitteln für Tutorien im Verhältnis zur Abschlussquote gesprochen werden.

In der neuen Studienstruktur wird sich der Bedarf an Tutorien eventuell ändern. 

Die Auswirkungen auf den nächsten Jahrgang sind eventuell nicht so groß, weil im WiSe 20/21 

weniger Studierende durch den fehlenden Abiturjahrgang in Niedersachsen erwartet werden.

Für den geplanten Master-Studiengang Künstliche Intelligenz ist von Michael Beetz ein 

Planungspapier an alle beteiligten HL’s rausgegangen. Mittelfristig wird eine Planungsgruppe dazu 

zusammengerufen werden.

Die Planung für einen internationalen Studiengang Bachelor NaWi wurde zwischenzeitlich vom 

Rektorat auf Eis gelegt.

Aufgrund deutlichen Widerstands der beteiligten Studiendekane wird es jedoch eine weitere 

Rektoratssitzung geben, um den Studiengang eventuell doch durchzusetzen. 

Die ForstA-Mittel für 2020 wurden wie beantragt bewilligt.

Treffen von Andreas Breiter und Juliane Jarke mit FB7-Vertretern haben Bewegung in die Planung des

Masters Wirtschaftsinformatik gebracht (neuer Zuschnitt und ggf. sogar neuer Titel). Beschlüsse des 

GbA stehen noch aus.

Die ESO-Planung für das WiSe 20/21 steht nach dem Treffen aller an der Planung beteiligten 

Personen fest.

4. Programm Tag der Lehre

Udo Frese wird die Moderation am Tag der Lehre übernehmen. Inhaltlich passt es besser, wenn 

Sabine Kuske mit ihrem Vortrag um 10:00h beginnt, gefolgt von den Vorträgen von Stefan Bosse und 

Juliane Jarke.

Zum Programmpunkt ‚offene  Diskussion zu Digitalisierung‘ werden Fragestellungen zur Diskussion 

gesammelt:

- Welche Lernziele werden mit der Digitalisierung verfolgt und welchen Mehrwert haben sie?

- Wozu kann Digitalisierung gut sein?

- Was machen wir bereits im Rahmen der Digitalisierung?

5. Auswertung PABO-Anmeldezahlen 2019 

Die Zahlen werden in den nächsten Tagen von Ute an alle SK-Mitglieder rumgeschickt mit der Bitte 

um Durchsicht bis zur nächsten SK-Sitzung. 

6. Auswertung LV-Evaluation SoSe 2019

Cornelia Große stellt die Ergebnisse der Lehrveranstaltungsevaluation SoSe 2019 vor. 

Die Rückläufe werden in der Auswertung ins Verhältnis zu den PABO-Zahlen sowie den 

Anmeldezahlen in StudIP gesetzt. Besonderes Augenmerk liegt wieder auf den Lehrveranstaltungen, 

die in der Gesamtbewertung der Studierenden schlechter als 2,5 abschneiden. Cornelia merkt an, 



dass die Rücklaufquote insgesamt sehr gering ist. Die papierbasierte Evaluation hat auch diesmal eine

höhere Rücklaufquote als die Evaluation über StudIP. Allerdings werden dabei i.d.R. jene nicht 

erfasst, die das Modul abgebrochen haben. Im Übrigen ist die Aussagefähigkeit auch davon abhängig,

ob die Evaluation vor oder nach der Prüfung durchgeführt wird. Vor diesem Hintergrund stellt sich 

die Frage, ob verstärkt mit papierbasierten Befragungen gearbeitet werden soll.

7. Auswertung CHE-Umfrage Master Informatik

Die Auswertung wird in den nächsten Tagen von Ute an alle SK-Mitglieder geschickt mit der Bitte um 

Durchsicht bis zur nächsten SK-Sitzung. 

8. Auswertung Studierendenbefragung 2019

Die Auswertung wird in den nächsten Tagen von Ute an alle SK-Mitglieder geschickt mit der Bitte um 

Durchsicht bis zur nächsten SK-Sitzung. 

9. Verschiedenes

Keine Punkte

10. Terminplanung

Die nächste SK-Sitzung findet am 17.12.2019 von 08:30h bis 10:00h im MZH 1260 statt.


